

RELACION CIRCUNSTANCIADA

(Continuada del ultimo Periódico.)

Sábado, 19.— Toda la noche pasaba han seguido rondando este Sitio las Guardias de Corps, Usares Españoles y Valones, se observó tranquilidad, y amaneció quieto el pueblo.

Hoy se ha representado un hecho trágico y funesto por las circunstancias; á las 10 de la mañana tocaron la general; todos corrían diciendo "ya se ha preso al Principe de la Paz en su casa." Inmediatamente se puso toda la tropa sobre las armas, y cercaron su casa.

El Principe de la Paz se mantuvo escondido en su casa desde el Jueves en la noche: el hambre y sed que padecía le obligó á asomarse á los cristales de una guardilla; le vió por casualidad un paisano, y gritó al pueblo: en el acto se conmovieron todos y la tropa no los dexó entrar, temiendo, con razon, lo asesinasen. Salíó el reo de su casa á pie en medio de un piquete de Guardias de Corps; estos le llevaban en medio de sus dos caballos, agarrado cada Guardia del cuello de la levita, y él sostenido con ambas manos de las bridas de los caballos; iba con el cuerpo inclinado, y todo el pueblo pedía á voces su cabeza: le dieron una cuchillada en la cara, un fuerte palo en las espaldas, y una pedrada en la boca, de cuyas resultas empezó á desangrarse por boca y narices; y sin embarro de la mucha tropa que se juntó despues, no podia evitar esta que lo maltratasen; era un objeto digno de compasion ver á un hombre que el *Miércoles 16* mandaba la Monarquía, se hacia guardia con bandera, salia con batidores, y verlo hoy indefenso, preso y humillado; y á pesar de estar tan abatido el pueblo le queria beber la sangre. Quando llegó á la plaza del quartel de Guardias de Corps ya el pueblo no cabia, por la casualidad de ser dia feriado, y la voz que corrió de su fuga; fue mucha la plebe que se reunió aquí, no solo de los pueblos de la Mancha, sino tambien de Madrid. Despues lo metieron en el quartel, y le pusieron una guardia de 12 hombres, un Oficial, un Cadete y 28 centinelas dentro y fuera. A las diez y media de la mañana vino el Principe de Asturias á pie, y fue victoreado del pueblo: inmediatamente entró S. A. en el quartel, y así que se asomó á una ventana volvió el pueblo á manifestar su regocijo, con vivas y aclamaciones: pidió S. A. un momento de silencio y habló al pueblo diciendo "Señores, yo respondo por este hombre, se le formará la causa y será castigado con arreglo á la gravedad de sus delitos." Inmediatamente el pueblo lo victoreó. Hasta tres veces habló S. A. con el pueblo lo mismo que la vez primera, y pidiendo se retirasen. A las 11 empezaron las tropas á batir marcha salió S. A. del quartel, se dirigió á Palacio, y le siguió el pueblo. La plaza de Palacio se llenó de gente, y se mantuvo la tropa formada: á las 12 mandó S. A. decir al pueblo se retirase, y empezó á desfilar.

A las tres y cuarto de la tarde hubo otro nuevo alboroto; tocan la general, se reúne la tropa, y todo el pueblo se agolpa al quartel de Guardias de Corps donde estaba el Reo: se espurcio el rumor que un coche de colteras que estaba á la puerta del quartel era para conducir al Reo á Granada.— El pueblo maltrató el coche, mataron una mula, cortaron los tirantes, y pedía la cabeza de Godoy: á las tres y media se presentó el Principe de Asturias á caballo, y le aseguró y protestó al pueblo lo mismo que esta mañana; fué muy victoreado S. A. á los 12 minutos se retiró, pero el pueblo lo siguió.

A las quatro y media se cambio la escena; llega un Guardia que venia de Palacio á galope escapado, y dice al inmenso pueblo "Señores el Rey Padre ha renunciado la Corona en su hijo, y este ya está coronado." Todo el pueblo gritó: Viva el Rey nuestro Señor Fernando VII, y se encaminó á la plaza de Palacio, dexando libre la del quartel de Guardias. Así que llegó la tropa salió el nuevo Rey al balcon principal de Palacio solo, y sin que le acompañase ninguna persona Real: luego que se dexó ver, se volvió loco el pueblo de júbilo, gozo y placer: la tropa hizo lo mismo, y los Valones hablaban contradanzas de alegría. S. M. el nuevo Rey suplico y obtuvo del pueblo se retirase, repitiendoles que respondia por el Reo.

Inmediatamente se fixaron decretos en los parages publicos (b), diciendo que el Rey Padre renunciaba su Corona en

(b) Como las achaques de que adolezco no me permiten soportar por mas tiempo el grave peso del gobierno de mis Reynos, y me sea preciso para reparar mi salud, y gozar en clima mas templado de la tranquilidad de la vida privada; he determinado abdicar mi corona en mi heredero y muy caro hijo el Principe de Asturias: por tanto es mi Real voluntad que

su hijo el Principe, á causa de su quebrantada salud, mal que le probaba este clima.

El pueblo pasó al jardín de la Isla, cortó ramos, y luego fue á la plaza del quartel de Guardias de Corps, les pidieron sombreros, y al lado de la escarapela les puso un ramo verde, y se fue.

De las cinco y media á 6 estuvieron besando la mano al nuevo Rey los Geles, Ministros é individuos de la servidumbre.

A las siete se expidieron decretos por el nuevo Rey, alzando el destierro al Duque del Infantado, San Carlos, Berrios, Orgaz, Miranda, Escotia, y demas desterrados.

La funcion de esta mañana la presenció toda el Embaxador de Francia que se hallaba en el concurso embazado en su capa.

En el quartel de Guardias de Corps á mas de la Guardia ordinaria, y de la que tiene el Reo, se ha dispuesto hácia á caballo de 120 hombres de puerta á fuera.

El Reo sigue con calentura y delirio, y los facultativos opinan que si esta noche le crece aquella no amenecerá. Don Diego Godoy sigue arrestado en el quartel de Guardias Españolas, sin novedad.

Domingo, 20.— Toda la noche se ha observado quietud y tranquilidad, el Reo sigue con calentura y delirio, y con las mismas guardias: al medio día se le ha notado mucho alivio, pero la herida del ojo es tan grande que los facultativos son de opinion lo perderá.

Al Duque del Infantado lo ha declarado el Rey N. S. Coronel de Guardias de infantería Española, y Presidente de Castilla y al de San Carlos Mayordomo mayor.

El pueblo se ha ocupado todo el dia en poner ramos, de olivo en los sombreros de los militares, y paisanos.

Se ha dicho que en Madrid saquearon la casa de D. Diego Godoy, la de su Madre, la de Espinosa, la del Tesorero general, la de Branciforte y otras.

Se dice que el Rey Padre y Reyna Madre se retiran á Granada á vivir como simples particulares, y que el Jueves próximo verificarán la salida.

Lunes, 21.— Hoy han llegado de Madrid todos los Embaxadores, y otros cuerpos é individuos, y han besado la mano al nuevo Rey.

Tenemos en la actualidad cinco Magestades en Palacio: el Rey N. S. sus Padres, y la de Etruria y su hijo.

La noche del saqueo de la casa del Almirante se dirigió el pueblo á la de Soler, Ministro de Hacienda; no lo encontraron, pero quebraron algunas vidrieras, cometieron otros desordenes, y prorrumpieron algunas expresiones poco favorables á su Ministerio.

En el diario de Madrid del dia de hoy se ha publicado un decreto del Rey N. S. relativo á confiscar todos los bienes de D. Manuel Godoy, que se adjudiquen á la Corona, y que vuelvan todos los confiscados.

Salíó la orden para que el Jueves 24 pase la Corte á Madrid con objeto de la proclamacion del Rey N. S.

Los Reyes Padres habian resuelto salir el Lunes 28 con objeto de residir en Santucar de Barrameda, pero esta tarde se recibió una consulta del Consejo de Castilla hecha al Rey, en la que se exponían los inconvenientes que tal vez podrian resultar de que dichos Señores residiesen en puerto de mar, proponiendoles que no debian alexarse diez leguas de Madrid; en su consecuencia parece se ha resuelto que residan en Guadalaxara, que solo dista las diez leguas.

Tambien han llegado esta tarde varios Grandes de España de Madrid, y han representado á S. M. que aquella Villa se halla sumamente alborotada por su ausencia, y convenia se dirigiese alla lo mas breve; de cuyas resultas se dice que mañana á las 7 saldrá S. M. y que el Jueves seguirá la demas familia y comitiva.

El Arzobispo de Toledo se ha llevado hoy á su casa á la Princesa de Paz, y los Reyes Padres han recogido la niña á esta lloraba en extremo al separarse de su Madre, cuyo acto fue muy tierno y doloroso.

sea reconocido y obedecido como Rey y Señor natural de todos mis Reynos y Dominios; y para que este mi Real decreto de libre y espontanea abdicacion tenga efecto y delá lo cumplimiento lo comunicaria á quien correspondiera.— Aranjuez 19 de Marzo de 1808.— A. D. PEDRO CAVALLÓS.

Se vende una CASA en la calle que vá á la Palmilla, en mil quinientos Pesos; tiene doce varas y media de frente y setenta y cinco de fondo. Quien la quiera ocurra al subyacente de Milicias de blancos D. Antonio Toro.

CON PRIVILEGIO